
� � � �作为一名即将到达职业生涯终点的

董秘“老兵”，此时不免有些感慨。 担任上

市公司关键角色的董事会秘书，伴随着中

国资本市场的改革发展， 经受了重重洗

礼，压力与动力不断增大，专业化水平不

断提高，职业化进程不断加快，规范化作用不断增强，实现了个人价

值与公司价值、资本市场价值的同步提高。

归根结底，无论中国资本市场、法律法规、监管内容与方式如何

变化，对市场、法治、风险、专业的敬畏不能变，对投资者的感恩、责任

不能变，对董秘岗位的敬业、不懈不能变。 只要恪守上述不变，就可初

心永葆、方得始终！

� � � �随着资本市场的日趋发展和公

司规模的不断壮大， 对董秘来说，

平台更广、责任更重，唯有以匠心

精神坚持学习，持续提升团队专业

能力，才能更好地诠释公司、资本市场、监管部门及广大投资者

间的“窗口”身份，让更多人看到公司的投资价值。只要能一直秉

持勇立潮头的精神， 以一腔敢想敢拼的闯劲儿和共克时艰的韧

劲儿不断创优创先，相信在大家的努力下，公司与资本市场会发

展的越来越好。

� � � �董事会秘书是上市公司治理的重要一环， 是上市公司与资本市

场各方沟通的桥梁，在履职过程中，不仅要有过硬的专业知识，更需

具备较高的战略思维、敏锐的市场嗅觉和高情商的沟通能力。自上市

以来，金融街树立了“诚实守信、规范运作、聚焦主业、稳健发展”的良

好资本市场形象。本次获得“中国董秘勋章奖”这一殊荣，再次体现了

资本市场各方对金融街在信息披露、投资

者关系管理、 资本运营等方面的高度认

可，也是对我本人工作的肯定。

本人将不忘初心，保持敬畏，以信息

披露为抓手， 持续提高公司治理水平，助

力公司高质量发展。

� � � �作为一名资本市场的参与者，有

幸见证了资本市场健康发展的大潮，

也亲身经历了公司在董事会的带领

下，行稳致远，笃定前行。 董秘十年，

弹指一挥间。 今天获此殊荣，是对那

份执着、热爱、艰辛和汗水的最好回

报。 良好的公司治理和规范运作是公司健康发展的基石。 董秘作为公

司规范运作的守护者，信息披露的执行者，对外信息沟通的发言者，时

刻都要保持一份清醒，谨言慎行。

特别感谢《证券时报》对董事会秘书工作的关注与肯定。 衷心祝愿后

续致力于资本市场的踏浪人

------

勇立潮头敢为先，载歌载舞追梦行。

� � � �今年是谢兵在南方

航空任职的第

26

个年头，

也是担任公司董秘的第

14

个年头。 谢兵不仅是南

方航空上市成长历程的

见证者，也是推动南方航空加快高质量发展的排头兵。

始终把创造价值作为董秘职业的立足点、 出发

点和落脚点， 谢兵认为， 董秘是一个内涵丰富的职

业，现在董秘已经进入

4.0

版本阶段，要进一步当好

教练员，信息披露是守门员，公司治理是后卫，投资

者关系是中场，资本运作是前锋，教练员掌控全场，

创造合力。 展望未来，自己将始终坚持“

100-1=0

”的

高标准，用更全面的视角、更长远的眼光，在新的历

史起点上，扬帆起航，为南方航空打造世界一流航空

运输企业，贡献新的力量。

� � � �衷心感谢《证券时报》组织的这项活动！ 获得这

么崇高的荣誉感到非常高兴，这不仅是对我个人的

认可，更是对所有工作在董秘岗位上的同仁的认可

和褒奖。

董事会秘书（包括证代等）是伴随着资本市场发

展而出现的一个新职业。 董秘们见证了中国资本市

场的成立发展、改革壮大，为上市公司的规范运作、

兼并重组等做了许多有意义的工作， 在公司与投资

者和媒体建立了沟通的桥梁。 在个人的职业生涯中，

有这么一段可遇不可求的经

历，感到非常自豪和荣幸！

作为河钢股份的董秘，我

将继续勤勉尽责， 开拓进取，

为河钢的持续发展，为资本市

场的繁荣贡献微薄之力。

� � � �十分感谢主办方给

予我的这份荣誉，公司的

发展壮大离不开资本市

场，更离不开广大投资者

和监管机构、媒体等各界

对公司的大力支持。 自上市以来

,

老白干酒不断完善

公司治理机制、促进公司规范运作、提升信息披露质

量、加强与投资者的互动交流，坚守为股东创造长期、

稳定、增长回报的发展理念，促进了公司的健康、稳定

发展。 在此，我谨代表公司向一直支持和关心公司发

展的社会各界表示最诚挚的谢意。 我将继续努力，一

如既往地勤勉工作，更好地发挥公司与资本市场沟通

的桥梁纽带作用，不断提升信息披露和投资者关系管

理水平，希望全体股东、广大客户和社会各界一如既

往地关心和支持老白干酒的发展。

� � � �感谢《证券时报》等财经媒体、相

关机构和广大投资者长期以来的关注

和支持。 获评“中国董秘勋章奖”使我

倍感荣幸， 这既是对我和团队积极工

作的认可，也是对新华文轩踏实经营、

规范运作的高度肯定。

您的认可与肯定将激励和鞭策我在新时期里， 继续带领团队主动

融入到新华文轩的高质量发展进程中， 助力新华文轩进一步夯实公司

治理基础，为落实“振兴四川出版”和“振兴实体书店”战略奋勇前进，奋

力推动新华文轩各项业务稳步发展，不断为投资者创造更大价值。也期

待各媒体、各机构和广大投资者能继续给予我们理解与支持。

� � � � 感谢 《证券时

报》、广大投资者以及

业界同仁对我个人及

对晶盛机电公司治理

和证券事务工作的肯

定。 任职晶盛机电董秘以来，见证着公司一步步发展

壮大， 也在公司的发展中得到个人的提升与完善，我

深深体会到作为公司高管的使命感和责任感。深刻理

解董秘工作中的“法、理、情”，认真务实地履行信息披

露职责，切实提高公司治理水平，积极开展与投资者

的沟通交流，脚踏实地做好本职工作是我长久以来的

坚持，未来亦将一如既往。 最后祝愿证券时报主办的

中国上市公司价值评选活动越办越好。

� � � �董秘圈人才济济，卧虎藏龙，有

幸获奖是对我本人工作的肯定，更

是对桐昆股份高质量发展和公司价

值的肯定。 桐昆股份建厂

40

年来，

始终保持化纤制造的初心，践行“行

纤维之事、利国计民生”的使命，成长为涤纶长丝产能全球第一的化

纤全产业链企业， 是一家严谨而充满发展动能的公司。 董秘作为公

司、投资者和资本市场之间的桥梁，勤勉尽责地规范公司运行，积极

向投资者推荐价值投资，是幸福而有价值的工作。愿与所有董秘同仁

共勉，为企业发展和伟大中国经济腾飞尽自己的绵薄之力。

� � � �随着中国资本市场的迅速发展、壮

大， 董秘这一小众专业岗位受到的关注

度明显提高， 面临的压力和挑战也与日

俱增。 我认为，要在日益复杂的环境下做

好董秘工作，最基本的要求有几点：一、

足够专业：包括两方面，一是法律、法规、部门规章以及各种专门文件方

面的专业；二是所在公司行业方面的专业。 专业赢得尊重，专业才有底

气。 二、守住底线：董秘是公司证券事务的“守门人”，要有担当和良好的

职业操守，为公司、董事会、监事会、管理团队和个人把控好风险。 三、主

动作为：主动了解公司及行业、主动沟通监管部门和资本市场各方，在

再融资、投资者关系管理方面积极作为，为公司和全体股东创造价值。

� � � �非常荣幸能够获得本次“中国董秘勋

章奖”。董事会秘书是一份高难度、高强度

的职业。 任职十余年来，我始终保持敬畏

之心，坚守规范运作底线，坚持高标准信

息披露，加强与投资者的沟通交流，合规有效地向资本市场传递公司价值。

“董秘勋章奖”不仅是一种荣誉，更是一种鞭策，意味着更高的标

准，更重的责任。在今后的工作中，我将继续以公司治理为主线，以证券

监管要求为准绳，更好地发挥公司与外界沟通的桥梁纽带作用，积极维

护和提升公司价值，努力打造更加规范、透明、有活力的资本市场形象。

� � � �关于董秘工作， 我们从不认为利用刻

意宣传去激发投资者的投资热情或者让公

司处于舆论中心从而提升公司形象是董秘

的重要工作； 假如董秘工作需要不断改进

和拓展的话， 那我们的基本认识和尝试就

是：如何更加忠实地记录并客观地呈现公司事实。

关于信息披露：信息披露不应成为公司表达自我的工具，它从来就

是在规则的约束和投资者的审视下，公司不得不进行的“老实交代“。

关于投资者关系管理：当你妄图通过所谓的投资者关系管理使

自己公司变得与众不同以诱惑投资者的时候，公司诚信的基石便开

始崩裂。

� � � �能够获得 “董秘勋章奖”， 荣幸之

至。这不仅仅是对我任职董秘十年来勤

勉、务实、创新的肯定，也是对汇川技术

规范运作、持续回报投资者的认可。 感

谢一直以来各方监管机构的指导与帮助、投资者的关注与支持、媒体朋

友们的监督和鼓励。 荣誉是前进的动力，更是一份沉甸甸的责任，我将

继续秉承初心勇担使命，积极推动提升公司质量，做优做强，行稳致远。

愿公司与投资者、资本市场同发展、共成长，持续推进工业文明，共创美

好生活。 潮平两岸阔，风正一帆悬。 祝《证券时报》越办越好！

� � � �此次荣获 “中国董秘勋章奖”，是

监管机构、 资本市场和广大投资者对

公司多年来在公司治理、信息披露、投

资者关系管理等方面工作的认可，也是公司更加注重治理规范性和

沟通有效性的动力源泉。在公司发展过程中，新和成始终坚持以“为

股东提供回报、为员工提供平台、为客户创造价值，为社会创造繁

荣”为己任，在取得自身发展的同时，积极回馈股东，诚信对待和保

护其他利益相关者；未来，新和成仍将怀揣对自身健康发展的信心

和憧憬，牢记对法治和规则意识的敬畏和尊重，秉持对市场和投资

者的感恩和回馈，一步一个脚印走高质量稳健发展之路。

� � � �隆基股份始终秉承着“稳健可靠，科技引领”的发展理念，持续

为客户创造价值。

2020

年，面对疫情冲击和复杂多变的市场环境，

公司抢抓行业发展机遇，在做好疫情防控的同时，稳健经营，积极应

对，以技术驱动推进光伏发电在全球范围内更广泛的应用，并通过

不断向市场提供可靠高效的产品及服务，加快产能建设步伐，实现

了经营业绩的较快增长。 在公司的引领下，

全球单晶市场份额快速提升，单晶产品已实

现了对多晶产品的替代。

2021

年上半年，公

司实现组件出货量全球第一。

今后，公司将一如既往，肩负起高质量

发展的责任，创造更大的价值，回报投资者。

� � � �自

2009

年担任华东医药董秘以来已

经整整

12

年， 对我而言既是机缘也是荣

幸，伴随着企业不断成长，也见证了中国

资本市场的快速发展。

上市公司董秘是一个高度职业化的

特殊岗位，身兼数个角色，责任重大，职业风险也很高。 做好董秘工作

不仅需要工作上的勤勉尽责，协调处理各种复杂关系，更需要对股东、

对法规、对市场时刻抱有一颗敬畏的心，多些谨慎行事，少些自以为

是。要能屈能伸，守得住底线，耐得住寂寞，经得起委屈。医药行业正在

发生巨变，华东医药也在创新转型，做好本职工作，助力公司高质量发

展，打造上市公司和谐共赢生态，将是我今后的努力方向。

� � � � �非常荣幸获得《证券时报》此次“董秘勋章

奖”奖项。 感谢所有支持、关心、爱护万科，一路忠

实相守、风雨同舟的投资者们。 万科自上市以来

一直高度重视投资者关系工作，坚持高标准信息

披露工作，全力保护投资者权益。

2020

年，万科投

关团队克服新冠疫情影响， 采用多种方式灵活、

积极地推动公司与投资者的互动、沟通。 未来，本

人将持续致力于提升

公司真实价值，回馈广

大股东，维护公司与投

资者之间的长期信任

关系，并为资本市场做

出积极正向表率。

� � � �获此殊荣， 感触良

多，或许因我就是《证券

时报》的忠实读者。

回首

2012

年博实

股份登陆资本市场，《证

券时报》一路见证，一路相伴，一路鼎立相助。 九年

间，公司业务从最初的两类产品，扩展到固体物料后

处理智能制造装备、智能物流仓储系统、特种机器人

及成套系统装备等智能制造装备及数字化工厂整体

解决方案供应商， 在节能减排环保工艺装备方向成

功并购奥地利环保企业并拓展一片领域， 前瞻性工

业服务规模稳步提升，近年来公司业绩快速增长，屡

上台阶。令人欣慰的是这期间，公司的信息披露工作

也连续五年获得交易所

A

级评定， 获得监管机构、

投资者、新闻媒体的认可。
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